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券商清違規 兩融餘額減近200億
香港文匯報訊（記者孔雯瓊上海報

道）兩融市場萎縮明顯，不僅融資融
券餘額出現近200億元（人民幣，下
同）減量，金融類板塊的融資購買額
更是銳減8、9成。目前諸多投資者遭
遇強平，從一份券商內部文件來看，
風險客戶大批存在，其中可用資金為
負千萬元級別以上的也大有人在。業
內人士告訴記者，目前各券商正在嚴
格清理違規客戶，預計強平情況需要
持續一段時間。
多家券商確認，目前遭遇強平的客

戶數量明顯增加。特別是昨日從某券
商內部傳出的一份融資融券客戶狀態
表來看，已經有不少客戶觸及強平
線，在其「可用資金」欄中顯示，不
少資金都是負百萬元級別，甚至還有
一些為負千萬元級別。

券商自查嚴格強平料持續
湘財證券分析師金琦表示，有關文

件表明目前券商自查標準相當嚴格，
從交易所風險數來看，係數從199-100
的均遭遇強平。而之前按照兩融風險
規定，一般是維持擔保比例低於130才
會執行強制平倉。
另據介紹，融資客戶中有不少是

用於購買金融類股票，強平導致券
商股、金融股的融資買入大幅減
少。以中信證券為例，其上周五融
資買入額為49.87億元，但周一僅為

2.34億元，融資買入額驟降95.3%。
此外海通證券、華泰證券、光大證
券、廣發證券融資買入額降幅均在
80%以上。
有分析師指，目前因展期遭強平的

客戶佔據多數。從上述內部文件來
看，為這些客戶都是資金雄厚的超級
大戶，券商為向他們示好，冒險幫忙
違規延期。雖然被證監會點名的券商
數量不多，但出於恐慌心理，許多未
被查到的券商也正在積極清理展期客
戶，因此預計這樣的情況尚要維持一

段時間。
彭博新聞引述上交所數據，截至周

一，股票融資餘額下降1.9%，至7,520
億元 。儘管證監會澄清並非要打壓股
市，但周一大盤的劇烈波動還是引起
市場人士對部分投機者將被迫賣出股
票償還借款的擔憂。澳新銀行駐上海
經濟學家周浩表示，去槓桿化啟動了
追加保證金行 為。投資者急需資金來
歸還融資貸款，導致股市跌幅進一步
擴大。大盤後 市走向不可捉摸，預計
震盪將加劇。

香港文匯報訊 （記者 倪夢璟 上
海報道）記者昨日走訪上海各大券
商營業部（包括涉及違規操作的廣
發證券、銀河證券等），發現之前
火熱的兩融業務確受影響，更有股
民認為，規定資產限額其實保護了
小股民的利益，非常支持證監會監
管做法。
股民鄧先生表示，去年年底看見

「瘋牛」快跑，確實存在過借錢炒
股的念頭。「但是當時申請時正好
趕上額度不夠，沒有融成功，現在
想來真是『逃過一劫』。」張小姐
則笑稱，「現在經過一棒槌打醒，
誰敢再冒險啊。」招商證券一營業
部經理亦坦言，現兩融業務確實不
如上月火爆，受到影響是肯定的，

再加上門檻限定以後投資者範圍縮小，兩融
開戶減少不足為奇。
而對於市場上傳聞的仍有券商頂風作案，

或者強行平倉的行為。廣發證券一管理人員
表示，「至少自己這邊不會出現該種情
況」。他表示，既然證監會已經開始整改，
相信一般不會有券商那麼大膽公然違抗，
「絕對是要滿50萬資產才可開戶，不可能
降低標準。」而對於之前已開戶的不符合標
準的老客戶，他稱仍按照證監會要求，除了
違規操作等特殊情況，其他的一切照舊。而
這個觀點亦得到多數券商認同。而當記者以
投資者身份希望開通兩融賬戶時，工作人員
問的第一句亦是「資產有滿50萬嗎？」
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銀監會首次架構大調整
香港文匯報訊（記者 海巖 北京報

道）中國銀監會迎來十二年以來的首
次架構大調整。架構調整後內設22個
部門中，監管部門由11個增加到17
個，在不新增機構和人員編制的基礎
上，單設信託監管部、城商行監管
部、普惠金融工作部，並分級建立
「權力清單」、「責任清單」和「約
束清單」。
銀監會表示，從規制監管、功能監

管、機構監管、監管支持四個條線，
對內設機構重新進行了職責劃分和編
制調整。撤銷培訓中心、信息中心2個

部門，設立城市商業銀行監管部，專
司對城市商業銀行、城市信用社和民
營銀行的監管職責；設立信託監督管
理部，專司對信託業金融機構的監管
職責。
同時，銀監會將改造統計部、銀行

業案件稽查局、融資性擔保業務工作
部3個部門，設立審慎規制局，牽頭非
現場監管工作，統一負責銀行業審慎
經營各項規則制定；設立現場檢查
局，負責全國性銀行業金融機構現場
檢查；設立銀行業普惠金融工作部，
牽頭推進銀行業普惠金融工作。

世紀睿科看好內地轉播服務
香港文匯報訊（記者 梁偉聰）內地連連舉辦大型
體育盛事，當中愈來愈多以直播形式播放。世紀睿
科(1450)首席運營官梁榮輝昨在港出席傳媒午宴時表
示，公司於內地協助轉播多場大型體育賽事，有制
定大型活動轉播之應用解決方案，加上其服務技術
門檻高，相信現時在內地沒有水平相當的競爭對
手。
梁榮輝昨指出，目前內地有多個增長亮點，包括

高清化發展、網絡電視台興起等，對新型3G及4G
傳輸產品技術需求提高，所以同時公司亦會加大研
發投入，並相信有更大回報。他又透露，內地愈來
愈多電視台更換高清設備，以及互聯網公司投資製
作高清電視節目，公司去年更協助騰訊(0700)設立高
清播映室，費用達1,000萬元人民幣，認為未來會帶
動其應用解決方案業務持續上升。

內地奢侈品市場首降1%
香港文匯報訊（記者倪夢璟上海報道）內地奢
侈品市場首現萎縮，據貝恩公司昨日發佈的《2014
中國奢侈品市場研究》報告顯示，去年中國奢侈品
市場規模約為1,150億元(人民幣，下同)，以1%左右
微幅下降，市場已回歸2012年水平為8年來首次
下降。貝恩公司全球合夥人布魯諾．蘭納表示，中
國奢侈品市場正在經歷根本性轉變，2015年奢侈品
牌必須通過適應新市場條件和客戶期望，料將實現
較為保守的增長。
布魯諾表示，內地政府「反腐倡廉」的政策對

「奢侈品饋贈風潮」產生了持續影響，再加上中國
有實力購買奢侈品的客戶更多地走向海外。
他解釋，由於更多的消費者認為海外旅遊或者代
購可以為自身帶來更多選擇與實惠，出境購買奢侈
品與代購渠道已佔內地消費者的七成。而值得一提
的是，日圓下跌使得消費者認為日韓購物的性價比
或會更高，而香港的購物環境對於部分遊客已經膩
味，再加上佔中事件的影響，更多消費者已將購物
目光投在日韓，而去年日韓的客戶增長達有60%。

重慶500億建萬達文旅城
香港文匯報訊（記者 楊毅重慶報道）投資500億
元人民幣的萬達文旅城項目，有望今年在重慶沙坪壩
區西部新城開建。重慶人大代表、沙坪壩區委書記王
越在重慶兩會上透露，萬達文旅城佔地近5,000畝，
修建在重慶大學城旁，相當於再造一個大學城。
萬達文化旅遊城，是萬達繼城市綜合體後，開發

出的第四代產品。不僅包含綜合體業態，還包括主
題公園、步行街、旅遊經典、演藝舞台等功能。

陳紅天﹕「預警名單」令深房企損失千億
同心俱樂部成立於2012年9月，共有理事會成員一

百餘人，由在深投資的二十多位全國政協委員和
全國人大代表共同發起成立，當中包括東海黃楚標、佳
兆業郭英成、京基陳華、華南城鄭松興、信義李賢義、
中洲黃光苗、鴻榮源賴海民、大百匯溫純青、閩泰朱景
輝等深圳地產界乃至全國業界的領軍人物。

已報警處理造謠者
陳紅天昨日就此事接受媒體採訪時表示，本屆政府

大力反腐，大家都給予高度評價，個別企業牽涉其中
被要求協助調查，外界需保持平常心。法治社會中，
所有事件要依法處理，任何人在法院判決之前，不能
定罪。網絡流傳多名房企高管被調查，消息並非出自
政府有關部門，涉及同心俱樂部成員之所述內容無任
何事實依據，純屬謠傳，使企業家和他們的企業蒙受
傷害。
陳紅天又稱，不少企業和銀行業務受該「名單」影

響，在名單中出現的同心俱樂部成員，估計損失高達上
千億元，其中華南城就損失上百億元。記者注意到，華
南城於上周已經發佈消息澄清。
他直指「預警名單」為謠言，涉及13名同心俱樂部

成員。為制止謠言傳播，俱樂部已受成員委託向公安機
關報案，警方也已經受理此案。並表示，雖然不一定會
公佈幕後造謠者名字，但一定會對其作出相關處理。目
前網絡上已經不能傳播該消息。
陳紅天又說，企業僅僅因為謠言、而非運營失誤造成
損失，值得反思。未來很多企業會思考投資方式的改
變，比如說正在籌劃上市的公司，會更謹慎。
另外，2013年同心俱樂部還成立了投資基金，註冊
資本30億元，由俱樂部理事們共同出資，銀行及其他
金融機構配套資金70億元，旨在聯合幫助成員企業擺
脫階段性困境。對於佳兆業目前陷入債券危機，同心俱
樂部會否出手相助，陳紅天昨回應指，同心俱樂部投資
操作另有負責人，具體事宜暫時未知。

香港文匯報訊（記者 熊君慧、李望賢 深圳報道）佳兆業（1638）涉腐事件升級，近期一

份深圳地產企業「預警名單」在網絡流傳，稱多名房企高管被調查，當中涉及東海集團黃楚

標、華南城集團（1668）鄭松興、信義集團李賢義等港商及業界領軍人物，引發深圳地產大

震動。全國政協委員、同心俱樂部主席陳紅天昨天表示，「預警名單」令名單中出現的俱樂

部成員損失高達上千億元（人民幣，下同）。

香港文匯報訊（記者 張易）中信里
昂昨發表研究報告，預計2020年內地
出境遊客增至2億人次，但香港吸引力
減弱，主因基建配套不足、港人不友
好、內地人旅遊成熟度提高及其他國
家競爭等。該行證券亞洲地區消費和
博彩行業研究部主管余雅樂(Aaron
Fischer)建議港府騰出土地興建酒店，
亦可發展文化項目提升城市軟實力。
該行上月調查逾400名內地中產人

士，受訪者一年內平均進行2.8次旅
行，較前年平均1.8次為高；香港、泰
國、澳門、韓國及日本為五大熱門目
的地，排名與2013年相若。即使食宿
成本高昂及發生「佔領」事件，60%
受訪者仍計劃今年到訪香港。
不過余雅樂坦言，「香港正失去魔

力」，預計訪港內地客將由以往每年
增長18%，放緩至未來七年的4%，日
本、法國、韓國將取代成為最受內地
居民歡迎的旅遊國家。

零售及奢侈品牌料受影響
在訪港遊客人數減少的同時，消費

模式亦有改變。余雅樂預計香港低消
費及非過夜遊客增多，將影響香港零
售業及奢侈品牌，看淡鐘錶、珠寶及
化妝品等零售行業，同時平價小店有
望回歸，令香港商舖呈現多元。
余雅樂認為，本港要緩解基建配套

不足，惟有騰出土地興建酒店及旅遊
景點，戰略上亦可打造成區內文化中
心，如西九文化項目。

里昂﹕睇淡港旅遊業

■中信里昂證券亞洲地區消費和博彩
行業研究部主管余雅樂。 張易攝

■同心俱樂部主席陳紅天20日公開回應網絡流傳房企
「預警名單」事件，指已經報警處理。 本報深圳傳真

■券商嚴格清理違規。圖為投資者觀察大市走勢。 中新社

樂視超級汽車中國公司成立
香港文匯報訊（記者馬琳北京報道）樂視昨日在

北京首次公開了傳言已久的超級汽車「SEE計劃」
具體進展，宣佈樂視超級汽車（中國）公司成立，
由原英菲尼迪中國及亞太區總經理呂征宇擔當副總
裁。目前，樂視全球超級汽車研發團隊的規模已經
達到260多人。樂視控股車聯網CEO何毅稱：樂視
超級汽車將擁有完全的自主知識產權。
作為「SEE計劃」的第一個階段性成果，樂視還
對外發佈了中國第一套智能汽車UI系統——LeUI
Auto版，也是中國第一套智能汽車UI系統。它可以
實現多點觸控、體感動作識別，試圖讓駕駛者實現
盲操作。同時，與LeUI Auto版深度融合的語音功
能，能讓汽車變成駕駛者的私人助理。該UI系統還
可以實現全終端互聯網汽車服務，全面打通手機、
汽車、電視等終端，讓駕駛者可以隨時隨地瞭解車
況，實時進行違章查詢、車況監測、維修保養、人
工服務等等。


